

## 森川さん、永井さん解雇事件から一年

### 裁判闘争中！IBM/DTIは解雇を撤回せよ！

### IBMは責任をもって帰任社員の帰任先をみつけよ

### IBM野洲「モノづくり」を継続せよ！

かがやき

9 号

(2005年 5月27日)

JMIU日本IBM支部  
野洲分会

・YSC、日立GSTへの「移籍」をIBMからの出向に戻せ！

ご意見は、組合ホームページ：<http://www.bekkoame.ne.jp/i/jmiu-ibm> 組合mail：jmiu-ibm@i.bekkoame.ne.jp

労働相談一般は、滋賀県労働組合総連合

(Tel.077-521-2536 Fax.077-521-2534 e-mail：kenroren@mb1.kisweb.ne.jp) までお寄せください。

#### IBM野洲事業所内の最近の動き

##### DTI解雇問題

団体署名：1058通 個人署名：5177筆(5月現在)

昨年4月、親会社IBMが実質的に支配する液晶子会社DTIから解雇された永井さん、森川さんの解雇撤回を求める裁判で、解雇無効の公正判決を要請する団体/個人署名活動に2月から取り組んでいます。

まだ三ヶ月ですが、すでに千通を超える団体署名が集まりました。

永井さん、森川さんの活動日誌より

5月13日に首都圏の11団体の労組へ署名要請に伺い、1300部余りを配布させて頂きました。署名の返信先であるJMIU京滋へは、1日あたり10通から20通が全国から到着します。激励のメッセージが添えられている署名があり、連帯と感謝の雰囲気におフィスが包まれ、明るく快活に作業を進めています。今後とも、会社の理不尽な首切りに承服しなかった2人へのご指導、ご協力をよろしくお願い致します。

下記はこの事件の担当弁護士が、法曹関係の新聞に寄稿した内容の抜粋です。

自由法曹団京都支部ニュース 2005年4月掲載  
IBM不当解雇事件 弁護士 秋山健司

日本IBMは、トップシェアを維持できない部門については切り離すという方針で経営されてきている。このような方針の下、液晶パネル部門を切り離すべく、DTIの営業をIDTechに譲渡させた上解散させたものである。この解散劇の過程で起きたのが上記二名の解雇事件であったのである。

日本IBMはDTIを実質的に支配していたものであるから、DTIが行った整理解雇は即ち日本IBMの整理解雇行為ということになり、整理解雇の4要件(\*)を充足しない以上、上記二名と日本IBMの間には雇用契約が存続している。かかる主張を掲げて、現在大津地裁に提訴中である。不当解雇は労働者をこの上なく傷つけるものである。傷つけられた上記二名の労働者のため、皆さんの応援、よろしく願います。

(\*)解雇回避努力をすること、労働組合と協議を尽くすこと、など。



## IBM野洲事業所内の最近の動き

### サンミナ SCI

3年半に亘り出向させられていた108名の社員が本年3月に急遽IBMへ帰任させられた後の、会社からの職場提示は4月半ばで打ち切られました。結果、IBMの職場へ移動は30名(内21名は野洲)、関連子会社への転籍は7名、現在も職場が決まらない人は71名(5月1日時点での組合調べ)です。

事業所内に移動した社員の一部は7月頃に神奈川県の大和事業所へ移動させられるとも聞いています。子会社への転籍に応じられた方の中には、「泣く泣く」という方もあったと聞いております。会社は出向前に発行した手引き書に従い、社内の職場を提示すべきです。

組合は旧SP課の社内失業問題の時と同様に出来る限り社員の意に叶った職場で働けるよう粘り強い交渉を続けていきます。皆さんも是非、この機に組合に加入して、共に要求を勝ち取るうではありませんか。

### 野洲セミコンダクター(YSC)

5月20日に夏季ボーナスその他の議題で、団体交渉をおこないました。

席上、「IBMが1万3千人の人員削減するが、YSCではやるのか？」との組合の質問に、会社は、「やらない」と答えました。

YSCは設立当初はIBMのスタイルを踏襲していましたが、だんだんともう一つの親会社セイコーエプソンのスタイルに変わりつつあります。

## IBM他の事業所の最近の動き

### パソコン事業 中国の会社(レノボ)へ売却

先月4月28日付けで新会社レノボ・ジャパンが設立され、5月1日より営業を開始しています。組合は今後も会社による会社分割法、労働契約承継法の脱法的な「活用」を追及していきます。



## IBM 13,000人の人員削減!!

新聞でも報道されていますが、米IBMは、今年の第一四半期の業績低迷に対して、EUを中心にして最大で1万3千人の人員削減を発表しています。

4月26日の団交で会社は日本IBMのリストラ予定について何も言及しませんでした。すでに野洲を含め、あちこちの職場で、転籍、退職の肩たたきが始まっているようです。

JR事故の教訓を生かすことなく、会社はますます儲けに走っています。組合は会社の脱線にブレーキをかけるためにもがんばります。

困ったことがございましたら組合にご相談ください。

### 組合掲示板について

健康管理室前(1号ビル2階社員ルーム前)に組合掲示板が設置され、組合情報を掲示しています。

### \*\*\*\*\*お知らせ\*\*\*\*\*

#### 6月3日～5日まで「草津救援会美術展」が開かれます。

当社のような解雇事件や県内での冤罪事件など不当な扱い、差別で闘う人たちへの支援を広げ、救済するための美術展です。200点にのぼる展示作品は著名な美術家百余人の方々から救援運動のために提供していただいた力作揃い!入場は無料です。皆様のご来場をお待ちしています。

場所:草津まちづくりセンター(草津駅下車徒歩3分)

時間 3日:14時-20時、4日:10-20時

5日:10-16時

